



## 志 教 育

校長 菅原 定志

今年度、階上中学校区が宮城県教育委員会から「志教育支援事業推進地区」に指定され、階上小学校、宮城県気仙沼向洋高等学校と連携して、『志教育』を進めています。

『志教育』という言葉は、あまり聞き慣れない言葉だと思います。実は、『志教育』は宮城県独自の教育なのです。宮城県教育委員会が策定した本県の教育の柱である第2期宮城県教育振興基本計画では「～志を育み、復興から未来の創造へ～」をテーマに掲げてしたり、教育施策の第一に、「本県独自の取り組みである『志教育』を一層推進し、社会性や勤労観、職業観の涵養を図るとともに、『志教育』を通して何事にも確かな意欲を持って取り組むことにより、知・徳・体のバランスの取れた人格の形成を促し、生きる力を育みます」と述べてあります。つまり、『志教育』は宮城県の教育の根幹なのです。

本校ではこれまで、『志教育』を行ってきました。例えば、福祉体験、職場体験、夢先生から学ぶスポーツ心のプロジェクト、野外活動、修学旅行の自主研修などたくさんのことを行っています。そして「未来の防災戦士」を育成する防災学習はまさに『志教育』そのものです。宮城県から指定されたからではなく、これまで行ってきた活動に、小学校や高校との連携を加えて実践して行くこととしています。そして指定を受けた中学校区は、『志教育』の実践について発表会を行い、近隣の小中高校に発信するという役割もありますので、12月頃に階上小・中、気仙沼向洋高校合同の発表会を行う予定です。期日が決まりましたら、お知らせいたします。

さて、今日19日が終業式で、20日から夏休みが始まります。夏休み中にも、本校の防災学習の話を聞かせてほしいという学校や団体から要望があり、3年生の有志によりその対応にあたることとなっています。また、来年度行われる東京オリンピック・パラリンピック関連の行事への参加も依頼され、2年生の希望者で参加することとしています。つまり、夏休み中も『志教育』に関連する活動に生徒たちは参加します。新たな学びや気づきを得て、一回りも二回りも大きな人となつてもらいたいと思っています。

夏休み以降も、防災学習を中心に『志教育』に関する活動を積極的に行っていきます。全校で行うもの、学年で行うもの、有志を募って行うものなどが出でくると思います。有志は、やりたい人にやらせる「手あげ方式」で募ります。その際は、ぜひ挑戦してみたらと声をかけてください。

さあ、夏休みです。夏休みとは言っても、県中総体や吹奏楽コンクール、部活動などがありますが、中学生のこの時期だからこそできること、長期の休みだからできることに積極的に挑戦してもらいたいと思います。安全にそして楽しく夏休みを過ごし、2学期の始業式には、全員が笑顔で登校してくれることを期待しています。

なお、部活動ガイドラインに沿って、夏休みの土・日・休日の部活動は原則中止となっております。また、8月13日から16日は職員が不在となります。ご理解いただきますようお願いいいたします。



# いよいよ県大会、吹奏楽コンクール！

男女卓球部、男子テニス部、柔道部、陸上部から合わせて17名が地区の代表として県大会に出場します。地区中総体から約2か月間、さらに練習を重ね、磨きをかけてきました。思う存分、自分の力を発揮してほしいと思います。そして、吹奏楽部の皆さんは、吹奏楽コンクール地区大会に出場します。これまで一生懸命に練習に励んできました。本番でも演奏を楽しむことを忘れず、皆さんにしか出せない音色を披露してください。コンクールは21日（日）に、登米祝祭劇場（水の里ホール）で開催されます。

県大会は下記の日程・会場で開催されます。

	期日	会場
陸上競技部	21日（日）～23日（火）	弘進ゴムアスリートパーク仙台
男子卓球部	21日（日）～23日（火）	岩沼市総合体育館
女子卓球部	22日（月）～23日（火）	岩沼市総合体育館
男子テニス部	21日（日）	泉総合運動場テニスコート
柔道部	23日（火）	宮城県武道館

## 8月の行事予定（2学期～）

\* 9月の予定は、2学期始業式にお知らせします。

日	月	火	水	木	金	土
25	26 始業式 実力テスト (全学年)  【部活動休養日】	27 集金日①  【部活動休養日】	28 集金日②  【部活動休養日】	29 運動会総練習  【部活動休養日】	30 運動会 会場作成  【部活動休養日】	31 運動会
9/1	2 振替休業日 (8月31日分)	3 駅伝大会 壮行式	4	5 地区中総体 駅伝大会	6	7



\* 夏季休業中の課題、部活動の予定、プール解放日については「夏休みのしおり」をご覧ください。なお、8月24日（土）7:00～8:00に、第2回PTA奉仕作業を実施する予定です。親子での参加をお願いしております。どうぞご協力をいただきますようお願い致します。

## 1学期間、ありがとうございました

保護者の皆さまの温かい励ましや支えをいただき、おかげさまで終業式を迎えることができました。1学期間、生徒が大きなかがや事故がなく安全に学校生活を送れたことが何よりでした。3年生は、修学旅行や中総体などの大きな行事を見事に成し遂げ、階上中学校の顔としてすっかり頼れる存在になっています。1、2年生は、元気なあいさつと笑顔で学校に活気を与えています。

夏休みの過ごし方については、各学級担任より普段通りの規則正しい生活を送るように話しました。夏休みを迎えるに当たって、夜間の外出やスマホ等の使用についてなど、ご家庭の約束を再確認の上、お声掛けをお願いします。そして、心身共に健康で有意義な夏休みにしてほしいと思います。

1学期間、本当にありがとうございました。

